
16日獣会誌　78　16～24（2025）

1　発 起 人 挨 拶

（1）本祝賀会代表発起人の麻生太郎　自由民主党副総
裁，自由民主党獣医師問題議員連盟会長，衆議院議員
から，大要以下の挨拶が行われた．

麻生太郎　自由民主党副総裁　挨拶
麻生太郎です．今日は，藏内勇夫先生の世界獣医師会
の次期会長就任祝賀会に大勢ご参加をいただきましてあ
りがとうございました．発起人を代表させていただい
て，一言ご挨拶をさせていただきます．
たまたま同郷の生まれ，筑豊と筑後とは気風が違うの
ですが，昔からご縁で，先生は県連の県議会の議員から
スタートして，県連の幹事長，県連会長を歴任され，一
方この獣医師会においては日本の獣医師会の会長に就任
され，そしてアジアの獣医師会の会長，さらにこのたび
世界獣医師会の次期会長ということになりました．
「英語できるのか」と私が聞いたら，いつの間にかプ
ライベートで英会話の先生をつけて一生懸命勉強して，
世界獣医師会の次期会長になる．しっかり将来を見据え
ていると思いました．
もう一つ，県会議員でいながら，いきなり「博士号が
要るから」と言って，九州帝国大学の博士号，「県会議
員だからって特別にもらえるわけではないぞ」と言った
記憶もありますが，ちゃんと授業に出て，その分だけ県
議会は休んでいたんでしょうけれども，少なくとも県会
議員の現職のまま九州帝国大学の博士号を取っておりま
す．あのときだけは正直，付き合い 30～40年になりま
すけれども，一番驚き，お祝いをした記憶があります．
以来，ワンヘルスなんて言われてもピンとこられない
方もいられるとは思いますが，動物と人間，一緒に共同
体のようにいるのだから，健康も一体的に考える必要が
あるという，聞いたか，聞き覚えだか，大体そんな話を
していたのですが，あまり記憶になかったのです．しか
し，パンデミックになって，おお，何かこれは藏内が昔
言っていたことになったなと，つくづくこの数年で先見
の明もあるんだと思い知ったところです．
このたび世界獣医師会の次期会長に就任についても，
これだけ大勢の方々がおられ，驚きながらご参加をいた

だいた方もいらっしゃるのかとは思います．けれども，
アメリカ，ヨーロッパ，南アフリカの候補者を相手に選
挙で，7割強の票をいただいて無事当選されました．こ
ういったインターナショナルな世界に出てくるというの
はすばらしいことだと思っておりまして，心からお祝
いを申し上げたいと思っております．
これから日本だけに限らず，世界でこのワンヘルスの
話を普及して，さらにこの狭い地球の中で，さまざまな
課題を動物も人間も一緒に取り組む．このようなワンヘ
ルスを広めていく，そういった仕事を藏内勇夫がやって
まいりますので，ぜひ皆さん方も引き続き応援のお願
いをよろしく申し上げて，ご挨拶に代えさせていただき
ます．おめでとうございました．

（2）発起人の武見敬三　厚生労働大臣，自由民主党ワン
ヘルス推進議員連盟会長代行，参議院議員から，以下
の挨拶が行われた．

武見敬三　厚生労働大臣　挨拶
私も役所のほうで挨拶を用意してくれていたんですけ
れども，藏内先生のことは，これはなくてもしゃべれま
すので．実際に日本獣医師会の会長として，藏内勇夫先
生が従前から大変大きな活躍をしてこられ，そしてあそ
こにおられる横倉前日本医師会会長と共に，このワンヘ
ルスということを世界の中でも先駆けて，福岡を中心に
して手がけられてきたということは皆様ご承知のとおり
であります．

公益社団法人 日本獣医師会　藏内勇夫会長の
世界獣医師会（WVA）次期会長就任祝賀会の開催

行事等報告

令和 6年 9月 20日（金）17：30～19：30，東京都港区の明治記念館 2階「富士」において，公益社団法
人　日本獣医師会 藏内勇夫会長の世界獣医師会（WVA）次期会長就任祝賀会が開催された．

写真 1　麻生太郎 自由民主党副総裁
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加えて，その政策的な立場を踏まえて，アジアの獣医
師会の会長になられました．そのときに私は，「先生，
これはもうアジアにとどめ置くことはなりませんと，世
界の獣医師会の会長をやるべきです」ということを強く
申し上げました．そして，見事にこの世界の加盟国の支
持を得て，世界獣医師会の会長に見事当選をされ，次期
会長という今立場におられます．
このあと 2年後，正式に今度は会長に就任をされ，そ
してまたその後ポスト会長の役割も果たしますから，合
計で 6年間，グローバルにわが国の獣医師の役割という
ものを世界に展開をしていただく，大変大きな役割を
担っていただくことになりました．
そして今，世界はこのコロナのパンデミックというも
のも経験した上で，いかにして今後，人獣一体化された
この感染症の時代を乗り切るか，そしてそのためには
AMRと呼ばれるような多剤耐性菌の問題をも含めて，
いかにしてこうした獣医学と，あるいは医学と，いかに
連携をさせ，ワンヘルスで世界の多くの人々の健康を守
るかということを真剣に国境を越えて考えなければなら
ないという時代状況にあります．そのまさに世界の時代
状況の中で，世界獣医師会の会長として，この日本の世
界における指導的役割をこれから藏内会長には担ってい
ただくということになるわけでございます．
これは大変大きな歴史的役割を担っていただくことに
なることは必定であって，またそのためにはぜひ今日こ
こにお集まりの多くの獣医師会の先生方におかれまして
も，藏内会長をしっかりと支えていただいて，そして
チームでこの日本の国がワンヘルスで獣医師会の役割を
大きく世界に向けて展開されるよう，ご支援とご協力を
いただけることを心からお願いするものであります．
わが国にはまだまだ多くの力が残っておりまして，そ
の力を活用すればまだまだこれから世界に大きく貢献す
ることができるのがわが国日本であります．その力をい
かにワンヘルスという大きな枠組みの中で獣医師会の立
場で果たしていただけるどうかは，藏内先生のその指導
力にかかってきていると言っても過言ではございません．

私は，平素からさまざまにご指導をいただいておりま
すけれども，今まさにその藏内先生の仕事が最も大きく
世界に向けて放たれるべき役割が来た時期だと考えてお
ります．皆様方とともに藏内先生をお支え申し上げ，そ
して世界に大きく尊敬される国，日本というものを皆様
と一緒に，そして藏内先生のご指導の下で実現をしてい
きたいと思います．ぜひよろしくお願いを申し上げ，ま
た本日のこの会，改めて藏内先生にお喜び申し上げると
ともに，獣医師会，そして獣医師の皆様方のますますの
ご健勝をお祈り申し上げまして，厚生労働大臣としての
武見敬三の挨拶とさせていただきます．ありがとうござ
いました．

公益社団法人 日本獣医師会　藏内勇夫会長の 

世界獣医師会（WVA）次期会長就任祝賀会　 

発起人
麻生　太郎　  衆議院議員（自由民主党副総裁・自由

民主党獣医師問題議員連盟会長）
林　　芳正　  衆議院議員・内閣官房長官（自由民主

党ワンヘルス推進議員連盟会長）
武見　敬三　  参議院議員・厚生労働大臣（自由民主

党ワンヘルス推進議員連盟会長代行）
森山　　𥙿　 公益社団法人中央畜産会 会長 

（衆議院議員）
横倉　義武　  公益社団法人 日本医師会 名誉会長
玉木　康裕　  タマホーム株式会社 代表取締役会長
砂原　和文　  公益社団法人 日本獣医師会 副会長

（秋田県獣医師会会長）
鳥海　　弘　  公益社団法人 日本獣医師会 副会長

（神奈川県獣医師会会長）
栗本まさ子　  公益社団法人 日本獣医師会 副会長
伏見　啓二　  公益社団法人 日本獣医師会 専務理事
村中　志朗　  日本獣医師連盟 委員長 

（日本獣医師会顧問）
中川　清志　  日本獣医師連盟 委員長代行 

（東京都獣医師連盟顧問）
小松　泰史　  日本獣医師連盟 副委員長 

（東京都獣医師連盟副委員長）
篠原　公七　  日本獣医師連盟 副委員長 

（香川県獣医師連盟委員長）（当日欠席）
井上　亮一　  日本獣医師連盟 幹事長 

（横浜市獣医師連盟委員長）

写真 2　武見敬三 厚生労働大臣
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2　来　賓　挨　拶

（1）来賓の坂本哲志　農林水産大臣，衆議院議員から，
以下の挨拶が行われた．

坂本哲志　農林水産大臣　挨拶
皆さん，こんばんは．農林水産大臣を拝命しておりま
す，熊本 3区選出の衆議院議員，坂本哲志でございます．
本日は，公益社団法人　日本獣医師会，藏内勇夫会長の
世界獣医師会次期会長就任祝賀会が，このように多くの
方々のご出席を得て盛大に開催されますこと，心よりお
喜びを申し上げます．おめでとうございます．
県議会議員の大先輩として尊敬いたします藏内会長
が，本年 4月に開催されました世界獣医師会総会におき
まして，日本人初となる次期世界獣医師会会長に就任さ
れたことを心よりお祝い申し上げたいと思います．
また，令和 8年には東京で世界獣医師会大会の開催が
予定をされております．藏内会長がこれまで提唱されて
こられましたワンヘルス・アプローチの取組をいよいよ
日本から世界へ大きく広げていくタイミングであり，私
といたしましても大変名誉なことと考えております．
さて，本年 5月 29日に農政の憲法と言われる食料・
農業・農村基本法の改正法が成立をいたしました．今回
の改正では，食料安全保障の重要な柱として位置づけら
れ，家畜の伝染性疾病の発生の予防及びまん延の防止に
ついても新たに規定をされております．産業動物分野で
ご活躍されている獣医師の皆様の果たす役割がより一層
期待されるところであります．
このような中，現場からは産業動物獣医師の人材確保
に大変ご尽力をされているとの声も伺っております．産
業動物獣医師の育成や確保は農林水産省といたしまして
も重要な課題であると考えており，全力で今後も取り組
んでまいりたいというふうに思います．
また，令和 2年以降，4シーズン連続で発生していま
す高病原性鳥インフルエンザや，アジア各国で感染が拡
大し，わが国への侵入リスクも高くなっておりますアフ

リカ豚熱など，わが国の畜産業を脅かしかねない家畜伝
染病の発生リスクは一層高まっております．農林水産省
といたしましても，疾病対策について日頃より万全を期
してまいりますが，本日ご出席されている獣医師の皆様
方におかれましても，指導的な立場から，わが国の家畜
衛生水準の向上にご協力をいただきますよう，この場を
お借りしてお願いを申し上げます．
結びに，藏内会長，本日ご列席の皆様方のますますの
ご健勝，そしてご活躍とわが国獣医師会，獣医師医療界
の持続的な発展を祈念申し上げ，私の祝辞といたします．
令和 6年 9月 20日，農林水産大臣，坂本哲志．
おめでとうございます．

（2）来賓の伊藤信太郎　環境大臣，衆議院議員から，以
下の挨拶が行われた．

伊藤信太郎　環境大臣　挨拶
ご紹介いただきました環境大臣の伊藤信太郎でござい
ます．
このたびは，藏内勇夫日本獣医師会会長が世界獣医師
会の次期会長にご就任され，その祝賀会がこのように盛
大に開催されますことを心からお喜び申し上げます．お
めでとうございます．
また，さらに 2026年には 31年ぶりに日本で世界獣
医師大会が開催され，そこで世界獣医師会長に就任され
ることが決定したと伺っております．藏内会長が長年ご
尽力されておりました，このワンヘルス普及推進に関し
て，日本から世界に向けてさらにリーダーシップを発揮
していただくことに心からご期待を申し上げる次第でご
ざいます．
加えて，日本獣医師会の皆様におかれましては，令和

6年能登半島地震の対応に際し，発災直後に多大なご尽
力をいただき，心より感謝申し上げます．
動物愛護管理行政の目的は，人と動物の共生する社会
の実現であるところ，獣医師の皆様におかれましては人
と動物のかけ橋としてなくてはならない存在だというふ

写真 3　坂本哲志 農林水産大臣 写真 4　伊藤信太郎 環境大臣



19

うに考えてございます．
また，野生鳥獣の保護管理，希少野生動植物種の保護
増殖の施策を推進するに当たりましても，獣医師の皆様
には現場における重要な役割を担っていただいておりま
す．今後も環境省と日本獣医師会はますます連携を深め
ていく必要があると考えており，ご協力を賜りたくお願
いを申し上げる次第でございます．
結びになりますが，藏内会長及び日本獣医師会の皆様
の今後のますますのご健勝とご発展を祈念申し上げて，
私のお祝いの挨拶とさせていただきます．おめでとうご
ざいます．

（3）来賓の自見はなこ　内閣府特命担当大臣，参議院議
員から，以下の挨拶が行われた．

自見はなこ　内閣府特命担当大臣　挨拶
先生方，皆様，こんばんは．大変お世話になっており
ます．現在，内閣府の特命担当大臣を拝命しております，
参議院議員の自見はなこでございます．本日は藏内勇夫
日本獣医師会会長，次期世界獣医師会会長就任祝賀会の
開催，誠におめでとうございます．私も藏内会長を尊敬
する一人として今日お招きをいただきましたこと，本当
にありがたく，光栄に存じております．
そして，日本獣医師会，藏内会長を先頭に，日頃から
私たちが大変大事にしております家畜ですとか，あるい
は小動物の診療，また食の安全といった分野や，あるい
は多剤耐性菌の公衆衛生の分野におきまして大変なご尽
力を賜っておりますこと，改めて心から感謝申し上げた
いと思います．
先ほど来からご挨拶が続いておりますので，私のほう
から藏内会長のワンヘルス，2016年の福岡宣言，また
2022年のアジアワンヘルス福岡宣言 2022等々のさま
ざまな取組，また国内におきましても愛玩動物看護師法
の成立など，あるいは職域拡大，この獣医師の皆様の行
政の分野での賃金の上昇も含めたさまざまな活動につい
ては，私のほうから特段触れることはございませんが，

今日は実は万博の担当大臣という立場も今頂戴しており
まして，今日，横倉義武先生もおいででありますが，
ちょうど万博が日本国に誘致される前に，誘致の特使を
当時世界医師会会長だった横倉先生にお引受けをいただ
きました．そして，来年の 4月からいよいよ始まります
この万博のテーマが「いのち輝く未来社会のデザイン」，
そして私たちの大切にしている動物と人と地球環境が一
つ，ワンヘルスのテーマが重要なテーマとして掲げられ
ております．
その中で，福岡県挙げてでありますけれども，藏内会
長にも，また横倉会長にもご臨席をいただいて，万博の
機運醸成のシンポジウムまで福岡県で開催いただきまし
て，また何と万博会期中には福岡県からワンヘルスを
テーマに出展までしていただくということでございます
ので，ぜひこれからも日本獣医師会の先生方，皆様と共々
に万博も私も盛り上げてまいりたいと思っております．
結びになりますが，本日お集まりの先生方皆様のます
ますのご健勝とご多幸，そして私の誓いの言葉となりま
すが，世界獣医師会の会長となっていかれるこの藏内先
生の活動を，今日集まっている私たち一人一人，そして
私もしっかりと藏内会長の活動を支えられるように，一
生懸命に頑張ってまいりたいと思います．本日はおめで
とうございます．

（4）来賓の松本吉郎　公益社団法人 日本医師会会長か
ら，以下の挨拶が行われた．

松本吉郎　公益社団法人 日本医師会会長　挨拶
皆さん，こんばんは．ご紹介をいただきました日本医
師会会長の松本と申します．藏内勇夫会長，このたびは
本当に世界獣医師会の次期会長ご就任，誠におめでとう
ございます．また，このような祝賀会が盛会に開催され
ますことを誠にうれしく思っております．
先ほど来いろいろな副総裁，そして大臣の方々，お話
があったとおり，やっぱりまさに獣医師の方々の活躍の
場というのは本当に広いなと改めて思いました．もちろ

写真 5　自見はなこ 内閣府特命担当大臣 写真 6　松本吉郎 日本医師会会長
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ん，厚生労働関係，それから環境省，それから農林水産
省と，本当に動物，それから食の安全関係と非常に幅広
く，歯や薬の関係もそうですけれども，幅広く活躍をさ
れていることに本当に敬意を表したいと思います．
最近は，本当に日本も自然災害が多い，あるいは環境
問題としていろんな気候変動の問題がある．そしてまた
新型コロナウイルスをはじめとするパンデミックがあっ
て，そういった中でやはり人と，それから動物との関わ
り，特に動物と言いましても家畜もあるし，ペットもあ
るし，野生動物もあるしという中で，まさにそういった
関わりのワンヘルスという考えを藏内会長が世に広め
て，そして世界にもそのことを訴えて，その成果が，そ
の行動力がまさに世界獣医師会長になられた源になって
いるなというふうに実感をいたします．
藏内先生と私の関係ですけれども，藏内先生はこの世
界ではドン・クラウチーノと呼ばれておられますが，私
の師である横倉名誉会長は，私も心の中でドン・ヨコク
ラーノと呼んでいますけれども，お二人が同郷だという
ことで，非常に親しい交わりがある中で，私もご紹介い
ただいて，このところ藏内先生とは非常に親しい関係を
させていただいております．本当に先生が，横倉先生も
世界医師会会長になられましたし，藏内会長が今度世界
獣医師会会長になられると．私としても二人を本当に我
が師と思っておりますので，これから先生がますます活
躍されることを願っております．
日本獣医師会と日本医師会の関わり，本当に長い付き
合いがございますけれども，このところの特に十数年，
お二人のお力で良好な関係がずっと続いていて，協力関
係ができております．今後も先生のワンヘルスを中心と
したさまざまな共生社会に向けてのお考えがもっともっ
と広まるように期待しておりますし，横倉先生，それか
ら藏内先生のお二人の私はますますのご健勝，ご活躍
と，それからご参会の皆様方の健勝をお祈りいたしまし
て私の挨拶といたします．誠におめでとうございます．

3　来　賓　紹　介

ご来場いただいた来賓の方々が紹介された．

ご来場いただいた来賓の方々
（1）大 臣 代 理
あべ　俊子（  文部科学副大臣・自由民主党衆議院

議員）
（2）関係議員連盟等
ア　自由民主党獣医師問題議員連盟
（ア）森　　英介（会長代行・衆議院議員）
（イ）山口　俊一（副会長・衆議院議員）
（ウ）山際大志郎（事務局長・衆議院議員）

イ　自由民主党ワンヘルス推進議員連盟
（ア）田中　和徳（顧問・衆議院議員）
（イ）大家　敏志（副会長・参議院議員）
（ウ）井上　貴博（幹事長代理・衆議院議員）
（エ）藤丸　　敏（副幹事長・衆議院議員）
（オ）山田　美樹（副幹事長・衆議院議員）
（カ）羽生田　俊（副幹事長・参議院議員）
（キ）本田　顕子（幹事・参議院議員）
ウ　自由民主党どうぶつ愛護議員連盟
鬼木　　誠（事務局次長・衆議院議員）

エ　自由民主党ペット関連産業・人材育成議員連盟
片山さつき（会長・参議院議員）

オ　超党派の国会議員連盟
（ア）  犬猫の殺処分ゼロをめざす動物愛護議員連盟

牧原　秀樹（  会長代行・自由民主党衆議院
議員）

（イ）  どうぶつ福祉（アニマルウェルフェア）を
考える議員連盟
岩屋　　毅（会長・自由民主党衆議院議員）

カ　自由民主党国会議員
（ア）柴山　昌彦（衆議院議員）
（イ）西銘恒三郎（衆議院議員）
（ウ）工藤　彰三（衆議院議員）
（エ）瀬戸　隆一（衆議院議員）
（オ）古川　　康（衆議院議員）
（カ）長谷川淳二（衆議院議員）
（キ）有村　治子（参議院議員）
（ク）猪口　邦子（参議院議員）
（ケ）三宅　伸吾（参議院議員）
キ　公明党獣医師・動物看護師議員懇話会
（ア）竹谷とし子（顧問・参議院議員）
（イ）古屋　範子（会長・衆議院議員）
（ウ）河野　義博（幹事・参議院議員）
（エ）河西　宏一（幹事・衆議院議員）
ク　国会議員代理出席
（3）関係省庁等
ア　農林水産省
（ア）安岡　澄人（消費・安全局長）
（イ）郷　　達也（  大臣官房審議官（兼消費・ 

安全局兼輸出・国際局付））
（ウ）  星野　和久（  消費・安全局　 

畜水産安全管理課長）
イ　環　境　省
（ア）植田　明浩（自然環境局長）
ウ　厚生労働省
（ア）  鷲見　　学（  健康・生活衛生局　 

感染症対策部長）
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（イ）  森田　剛史（  健康・生活衛生局　 

食品監視安全課長）
エ　文部科学省
（ア）奥野　　真（大臣官房審議官）
オ　内　閣　府
（ア）山本　茂貴（食品安全委員会　委員長）
（イ）  古田　暁人（  食品安全委員会　事務局　 

評価第二課長）
カ　自　治　体
（ア）青木　英二（目黒区長）
（イ）服部　征夫（台東区長）
（ウ）多数の福岡県議会議員の方々

4　祝　電　披　露

（1）岸田文雄　自由民主党総裁　内閣総理大臣，衆議院
議員からの祝電が披露された．

岸田文雄　内閣総理大臣　祝電
藏内勇夫先生の世界獣医師会（WVA）次期会長ご就
任を心からお慶び申し上げます．
藏内先生は日本獣医師会の会長にご就任以降，ワンヘ
ルスの理念による取組みの重要性を訴え，これまで先進
的な活動に取り組んでこられました．
会長就任の直後から，医師と獣医師のネットワークの
構築，連携活動に取り組み，2016年に「第 2回世界獣
医師会－世界医師会“One Health”に関する国際会議」
の日本開催，2022年 11月にはアジア獣医師会連合
（FAVA）の会長に就任し，このワンヘルスをテーマと
した FAVA大会を開催，世界各国から獣医師を日本に
迎え大会を成功させるなど，これまでの功績が評価さ
れ，2023年には世界獣医師会会長から初めてとなるワ
ンヘルス特別賞が授与されました．
そして，各国の多くの獣医師からの期待の声ととも
に，「健康な地球を次世代に引き継ぐ」という自身の強
い意志の下，このたびWVA次期会長選挙へ立候補し，
大差をもって当選されました．
本日，会場へお伺いすることができなくなったため，
午前中に直接藏内先生にお会し，お祝いの言葉と併せ
て，ワンヘルス活動のこれまでの取組みに心から敬意を
表する旨お伝えしたところです．
今後とも，藏内先生が確固たる信念と優れた指導力を
もって，国境を越えたワンヘルスの普及に一層寄与され
ますことを期待するとともに，日本政府といたしまして
も，引き続きワンヘルス実践活動の推進等に尽力してま
いる所存でおります．
藏内先生のますますのご健勝と，獣医師の先生方が世

界の舞台でますます活躍されますことを祈念いたします．

（2）林　芳正　内閣官房長官　自由民主党ワンヘルス推
進議員連盟会長　衆議院議員からの祝電が披露された．

林　芳正　内閣官房長官　祝電
藏内会長におかれましては，人と動物と環境の健全
性を一体的に守っていく「ワンヘルス」の重要性を早く
から提唱され，さまざまな取組を展開してこられました
ことに深く敬意を表します．
このたびは，日本人で初となる世界獣医師会次期会長
へのご就任，誠におめでとうございます．これまでの多
くのご貢献が高く評価され，さらなるご活躍を関係者が
待望しております．ここ日本から，アジアの，更には世
界のワンヘルス対策を力強く牽引されますようご期待申
し上げます．自由民主党ワンヘルス推進議員連盟として
もしっかりとサポートしてまいります．
藏内・世界獣医師会次期会長のさらなるご活躍並びに
ご参会の皆様のご健勝を祈念いたします．

（3）森山　𥙿　公益社団法人中央畜産会会長　自由民
主党総務会長　衆議院議員からの祝電が披露された．

森山　𥙿　公益社団法人 中央畜産会会長　祝電
世界獣医師会次期会長ご就任，誠におめでとうござい
ます．
藏内会長におかれましては，長年にわたりわが国獣医
師の先頭に立ち，産業動物並びに愛玩動物獣医療の発
展，さらに国際社会で大きな課題である，ワンヘルス・
アプローチに対し，日本医師会と連携し，精力的に取組
まれてきました．
このような中で，日本人として初めて，世界獣医師会
次期会長にご就任されることは誠に意義深く，心よりお
祝い申し上げます．
今後は，世界の獣医師のリーダーとして邁進され，国
際的な獣医療に貢献されることを祈念申し上げます．

（4）小池百合子　東京都知事からの祝電が披露された．

小池百合子　東京都知事　祝電
このたびの世界獣医師会次期会長へのご就任，誠にお
めでとうございます．
日本獣医師会の皆様は，動物診療の第一線で，日々，
精力的に活動しておられます．動物は，私たちの生活に
潤いや癒やしを与えてくれる大切な存在です．東京都
も，平成 30年度に動物の殺処分ゼロを達成するなど，
人と動物の共生社会をめざし，より良い関係のための取
組を進めています．獣医師会など関係機関の皆様のご協
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力に，感謝申し上げます．
令和 8年には，「第 41回世界獣医師会大会」が東京

で開催されます．改めて，お慶び申し上げます．東京都
は，都内で開催される国際会議を積極的に支援していま
す．「伝統」と「革新」が共存する東京ならではの魅力を
世界から集まる参加者の皆様に堪能してもらいながら，
会議の闊達な議論をつなげていただきたく存じます．
会議が実り多いものとなり，藏内会長そして日本獣医
師会の皆様がますますご活躍されることを祈念いたしま
して，お祝いの言葉とさせていただきます．

（5）その他，河野太郎デジタル大臣，土屋品子復興大
臣をはじめ，多数の方々から祝電をいただいた旨が報
告された．

5　謝　　　　　辞

藏内勇夫　公益社団法人 日本獣医師会会長，世界獣
医師会（WVA）次期会長，アジア獣医師会連合（FAVA）
会長から謝辞が述べられた．

藏内勇夫　世界獣医師会（WVA）次期会長　挨拶
本日は，私の世界獣医師会（WVA）次期会長就任祝
賀会を催していただき，誠にありがとうございます．
今日は，記念すべき 9月 20日となりました．麻生先
生のお誕生日でもあり，大谷翔平が 51-51を達成した
日ともなりました．あの日に藏内の祝賀会があったと思
い出していただけると思います．
私は 2013年 6月に日本獣医師会の会長に就任いたし
ました．この時に日本医師会の会長であった横倉先生
は，私やご臨席の藤丸衆議院議員や高校の先輩である台
東区の服部区長と同様，大変のどかな福岡県筑後地区の
ご出身ですが，先生から銀座に誘われました．
そこで二人で話をし，医師と獣医師が手を携え社会に
貢献していこうと，ワンヘルスの取組みをスタートとさ
せたのです．
本日，ワンヘルスの取組みについては，ご出席の国会
議員の先生方はじめ，関係省庁の皆様のご支援，さらに
福岡県議会においてはワンヘルス推進条例を制定いただ
く等ワンヘルスの推進に尽力いただきました．
このようなことを通じて，私は世界獣医師会からワン
ヘルス特別賞をいただき，各国の獣医師からぜひともア
ジア地区から世界へワンヘルスを発信し，広めるべきで
あるとの声を受け，世界獣医師会次期会長選挙に立候補
いたしました．
候補者は 4名で一人はヨーロッパ地区獣医師会の会長
で牛病の権威です．一人はアフリカ連合の南アフリカの
会長，もう一人イギリス獣医師会の高名な会長であり，
ヨーロッパ圏，アフリカ圏，大英帝国圏という枠組み，

特にこの英語圏が一つになると当選は危うい．
そこで 4人の中でただ一人，昔から選挙は足で稼げと
いわれるように，ドブ板選挙を実行したのです．
この選挙は公職選挙法が適用されない．ならばと福岡
県の八女茶とあまおうを土産に世界中を回りました．そ
の結果，お陰様で7割の票をいただくことができました．
誠にありがとうございました．
ワンヘルスは，ご存じのとおり，要するに地球の健
康を守るという運動です．
われわれ人間は生態系の中で生きています．多くの生
き物が作った空気と水をもらって生きています．同時に
生態系を壊しているのです．ここを是正していく活動
が，ワンヘルスなのです．まさに感染症対策もその一つ
です．
ぜひこのワンヘルスという運動を日本から世界に広め
たいと思っております．
そして，同時に日本のプレゼンスをさらに高めたいと
考えています．
また，このワンヘルス運動の中には人と動物の共生社
会の構築も挙げられます．動物はとても人間の役に立っ
ています．このたびのパリ・オリンピックに出場した日
本のメダリストをはじめ，多くのアスリートがペットと
生活しています．動物たちは日々競技の中で過度な緊
張を受けている彼らの心身を穏やかに和ませ，緊張から
解放してくれるのです．
一番の好例が大谷選手のデコピンでしょう．
ぜひとも，これから人と動物，環境を一体的に捉え，
さまざまな課題に取り組むことにより，このかけがえの
ない地球を未来の子どもたちにしっかり渡していきたい
と思っています．
本日はお忙しい中，このように多くの皆様にご参集い
ただきました．地方獣医師会の会長，会員構成獣医師の
皆様，大変お世話になりました．また，大変親しい地元
タマホームの会長も発起人としてお見えになっています．
これからもしっかりとワンヘルス活動をはじめ，取組
みに邁進いたしますので，どうぞよろしくお願いを申し

写真 7　藏内勇夫 日本獣医師会会長
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写真 9　乾杯の様子

上げ，私からのお礼のご挨拶とさせていただきます．本
日は誠にありがとうございました．

6　乾　　　　　杯

横倉義武　公益社団法人 日本医師会名誉会長から乾
杯の発声が行われた．

横倉義武　公益社団法人 日本医師会名誉会長　乾杯
ご指名でございますので，今日の乾杯の音頭を取らせ
ていただきますけれども，まずは藏内勇夫先生，本当に
今から 5年半，大変な思いをされると思いますので，そ
のご苦労を今ねぎらっておきます．本当にお疲れさまで
ございますが，頑張ってください．

2013年 11月に，日本医師会と日本獣医師会，この明
治記念館でワンヘルスの学術協定を結びました．それか
らちょうど 11年，このように盛大な，本当に日本がワ
ンヘルスの発信地となる，大きなことになってまいりま
した．地球の環境を守るということは大変なことであり
ますし，そして人と動物の健康を守るということも大変

われわれ努力をしないといけないことであります．そう
いう意味で，藏内先生が今から 5年半，大変なご苦労の
中で頑張っていただくことを祈念いたしまして，皆様と
共に杯を上げたいと思いますので，よろしくお願いをい
たします．
藏内勇夫先生の世界獣医師会次期会長就任を祝し，乾杯．

7　歓　　　　　談

その後，歓談に移り，出席者は会話に興じていた．

8　中　　締　　め
（1）村中志朗　日本獣医師連盟委員長，公益社団法人　
日本獣医師会顧問から中締めの挨拶が行われたあと，
麻布大学初代応援団長であった，中村　滋　公益社団
法人　埼玉県獣医師会会長から，藏内会長へエールを
贈られた．

村中志朗　日本獣医師連盟委員長　挨拶
宴たけなわでございますが，ご指名でございますの
で，中締めとさせていただきます．
藏内会長が日本獣医師会の会長に就任したときも，こ
の明治記念館で大勢の国会議員の先生，関係省庁の
方々，構成獣医師の皆様方においでいただきまして，誠
にありがとうございました．
また，全国の獣医師会の会長の方々におかれまして
は，14時から全国獣医師会会長会議という会議がござ
いまして，長時間にわたり本当にお疲れさまでございま
した．
いずれにいたしましても，藏内会長，次期世界獣医師
会の会長として，この 2年間，そして会長としての 2年
間，その後前会長を 2年間と，正確には 5年半ぐらいに写真 8　横倉義武 日本医師会名誉会長
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写真 10　村中志朗 日本獣医師連盟委員長 写真 11　エールを贈る 中村　滋 公益社団法人 埼玉県獣
医師会会長

なりますが，健康を心配していますが，会長も随分自制
なさっているようで，もちろん日課のウォーキングも続
けられる一方，お酒も随分控えています．そこには世界
からの大きな期待に対して責任を果たすという会長の姿
勢が見て取れると思っています．いずれにいたしまして
も，皆さんで会長を応援し，ワンヘルスが世界に浸透す

るようにわれわれとしても支えたいと思っております．
本来でしたら，ここで一本締めといきたいところです
が，埼玉県獣医師会会長の中村先生は麻布大学の時代
に，有名な応援団の団長をなさっていました．彼が藏内
会長に対してエールを送るという形で締めくくりたいと
思います．


